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随着新冠肺炎疫情在武汉逐渐得到控制，以及方舱医院陆续“关门”，

来自全国各地的多支援颚医疗队纷纷踏上了归途。今天，驻守在雷神山医
院的上海第八批援鄂医疗队在武汉雷神山医院奋战了48天之后， 带着胜
利的成果登上返沪的航班，其中就包括了仁济医院的护士胡佳红。因为身
穿“KIMI牌”防护服被广大F1车迷熟知的她，将和近500余名“逆行英雄”

在返沪之后进行为期两周的隔离。

“站好最后一班岗,会带儿子去武汉”
据胡佳红透露，她所在的ICU病房

是由仁济医院、上海第一人民医院、上
海第五人民医院等多家医院的医疗人
员共同临时组成的团队所负责，其中
还包括经过专业培训的ECMO小组。

尽管不是一起工作多年的同事，
但为了同一个目标，抱着同一个信念，
来自上海市不同医院的他们经过一个
多月时间的磨合，已经成为了一个配
合默契的医疗小组，成功治愈了不少
病患，“我记得我们有个通过ECMO技
术治疗的患者，前段时间已经成功脱
机了，他现在人的意识也是清醒的。巧
合的是，前几天是他生日，我们病区
护士长联系到了他的女儿，录了一段
祝福的视频给他，当时他就哭了。”说
到这里，胡佳红的声音略有一丝颤
抖，对于拼尽全力的医务人员来说，
这或许是他们最有成就感的一刻，
“他是从我们收治病人的第一天开始
就住进来了，病情一开始很危重，但
经过大家的共同努力逐渐有了好转，
我想这个时候家人的鼓励对他来说
特别重要。”

3月25日，武汉雷神山医院实现
了首个病区“解封”，在部分援鄂医疗
队撤离的同时，暂时无法出院的病人
转入了上海第八批援鄂医疗队负责
的病区，而一些其他定点医院的重症
患者同样陆续往这里进行了转移，
“因为我们是最后的定点医院之一，
所以战斗还没有结束，我们要坚持到
最后。”好消息是，经过所有医务人员

的共同努力和精心呵护，上海第八批
援鄂医疗队在4月5日所负责病区的
最后一批患者送出院，并且将于今天
正式踏上返回上海的旅程。对于胡佳
红来说，她已经盼望这一天多时，此
前上海援鄂医疗队返沪的消息让他
们已然感受到了胜利的气息，“我相
信所有人都在期盼疫情能够早一天
结束，但是我们会站好最后一班岗，
等所有病人彻底痊愈再撤离。”
在武汉的一个半月时间里，胡佳

红的生活变成了酒店、医院两点一线，

偶尔会抽空和自己三岁的儿子进行视
频连线，因为宝宝年龄太小，还不懂人
情世故，所以这份对妈妈的牵挂和思
念并不是特别浓烈，“他感觉还好，就
是偶尔会说妈妈怎么还没回家。”等这
场胜仗圆满收官，胡佳红说自己最想
做的就是回家陪陪家人。或许未来的
某一天，这位令人尊敬的“抗疫英雄”
会带着自己的儿子去到武汉，欣赏武
大的樱花，领略东湖的美景，吃着热干
面，登上黄鹤楼，讲述2020年春天那
场令无数人动容的“战疫”。

为了在负压病房内更直观、清晰
地认清彼此，战斗在抗疫一线的医务
人员往往都会在自己的防护服上写上
自己的名字，并且附上一些自己独具
创意的图案，热爱F1的胡佳红就请自
己的同事在自己的防护服上画上了F1
赛车，还写下了自己的偶像莱科宁的
名字，“因为那个周末正好是新赛季的
揭幕战———澳大利亚站，我看到大家
都在防护服上写写画画，我就让同事
给我了画了一辆F1赛车，给新赛季的
Kimi加油。”在经历一个夜班之后，她
笑着说：“我觉得Kimi真的给了我力
量，我那一天就觉得没有这么累了，感
觉有他在支撑着我上班。第一次在脱
下防护服的时候有种舍不得的感觉。”
让胡佳红没有想到的是，这一个

看似不起眼的举动和创意，几经车迷
的分享和宣传，让她一时间在车迷群
体中成为了焦点，“最初就是收到了一
些车迷朋友的祝福和问候，然后看到
有车迷把照片晒到了Facebook上面，
还有车迷朋友说要送我Kimi的头盔，
当时就是很感谢大家的关心和支持。”
让胡佳红更出乎意料的是，她身穿
“Kimi牌”防护服的照片得到了本尊的
转发，“这是上海的一位护士，世界各
地正经历艰难时期。注意安全！”莱科
宁在自己的社交媒体上写道。

受到球迷老爸的影响，在胡佳红
的印象里，自己家的电视机总是定格
在体育频道，正因如此，她在2006年第
一次关注到了在迈凯轮车队的莱科
宁，“我记得当时2006赛季的巴林大奖
赛，他当时是第22顺位发车，最终拿到
了季军，这场比赛给我留下了很深刻
的印象，后来就慢慢喜欢上了他。”值
得一提的是，在2007年转投法拉利车
队之后，莱科宁便拿到了个人职业生
涯的首个F1车手年度总冠军，尽管过
去的14年时间里“冰人”曾暂别F1的舞
台，但胡佳红却始终关注着偶像的动
态，“希望他能够在新赛季取得好成
绩，我们会永远支持他的。”

因为新冠肺炎疫情在全球的蔓
延，新赛季的F1何时开赛目前还是个
未知数，多站大奖赛处于延期甚至是
取消的风险，对于这一现状，胡佳红
表示国际汽联的决定是非常正确的，
“我觉得这个措施是非常有必要的，
因为围场包括赛场周边有很多人聚
集，很容易造成病毒的传播。”因为工
作方面的原因，胡佳红还没有去过上
赛场亲身感受过F1现场的轰鸣声和气
氛，“希望以后有机会能够去到现场，
体验一下围场的气氛，看看他们的P
房，相信和电视上观看比赛一定是不
一样的感受。”

莱科宁给我力量
今日踏上凯旋路

本版撰稿 本报记者 薛思佳

没有和家人进行任何的商量， 胡佳红在1月

25日上海首批援鄂医疗队前往武汉的这天，通过

仁济医院报名成为了上海援鄂后备医疗队的成

员之一，直到2月17日的一通电话，她把这个消息

告诉了自己的家人，“没有办法，这个时候瞒不住

了，我就说自己要准备去武汉了。 ”得知自己的女

儿要奔赴前线的时候，胡佳红母亲不舍的情绪从

泛红的眼眶中便知一二，“舍不得是肯定的，但他

们还是表示了支持和理解。 ”

2月19日中午，由仁济医院、上海市第一人民

医院、上海市第五人民医院、上海市第六人民医

院、上海市第七人民医院和杨浦区中心医院六家

医院521名医护人员组成的第八批援鄂医疗队正

式集结，前往武汉，他们的主战场是仅在13天内

建成的雷神山医院。

在报名到接到通知的近一个月时间里 ，武

汉抗疫一线的情况不断通过各种渠道被外界所

了解， 但事实上有些事情并非能够完全做到真

正的感同身受，“亲身经历和看电视报道的感觉

还是有一些出入的。 我们刚到武汉，坐大巴从机

场到酒店，一路上没什么车，也没什么人，就像

是一座空城， 经过居民区的时候看到有些人在

窗台上跟我们招手。 ”超出胡佳红想象的，还有

前所未有的工作强度， 尽管已经有七年的从业

经历，但穿着一套完整的防护服工作，对她来说

还是头一遭，“穿上防护服工作是完全不一样的

感受，一个是很闷，另一个眼镜会起雾，看得不

是很清楚，听觉上也是存在差异的。 ”五感灵敏

度的部分丧失，即使是再普通不过的一次打针、

验血， 都让所有在负压病房工作的医务人员感

到举步维艰，“可能就是一次很简单的穿刺，但

是我们要戴着两层手套， 这个手感是完全不一

样的，确实是挺困难的，需要去克服。 ”

时至今日， 胡佳红都记得自己第一次穿戴

防护服进入隔离病房的心境，面对未知的一切，

她坦言自己会感到紧张，但一旦踏入病房，所有

的情绪都会被她抛在脑后， 唯有全身心地投入

到工作当中。 因为在ICU病房工作，鉴于新冠病

毒能够在短时间内夺走病人的生命， 在胡佳红

值守的四个小时内， 她不允许自己有任何的松

懈或者大意，“重症患者的话我们都是一对二，

就是时刻要关注着病人的情况，因为在ICU病房

里的都是危重症患者， 他们的生命体征是否平

稳，需要我们做好密切的观察，一旦出现情况的

话，我们需要及时呼叫医生进行处理。 ”胡佳红

坦言上班最紧张的时候就是对病人进行抢救的

过程，在这场与死神的拉锯战中，他们所付出的

汗水、 泪水超乎以往，“精神上是高度紧张的状

态，而且还要穿着防护服，就是需要更多的力气

和精力，容不得有半点闪失。 ”

恋恋不舍车迷防护服
有机会要去现场看F1

胡佳红在负压病房参加抢救病人
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胡佳红被偶像莱科宁“翻牌”


